

# 52 futurs aides-soignants

La 36<sup>e</sup> rentrée vient d'avoir lieu à l'institut de formation d'aides-soignants, fortement subventionné par le Conseil régional. Les 52 élèves de la nouvelle promotion sont super motivés.

Jean-Marie Misset

lepopulaire.saintjunien@centrefran-  
ce.com

**A** 36 ans, Alexandre a décidé de se reconverter. "Par choix de vie". Animateur socio-culturel pour débiter, puis après un passage par l'industrie, il décide de tenter le concours d'aides-soignants. Pas facile pour un salarié de préparer en même temps un concours. Il échoue à deux reprises mais ne désespère pas et suit les cours du GRETA. Résultat probant : le 3<sup>e</sup> essai est converti. Comme 51 autres lauréats, il a pu intégrer l'Institut de formation d'aides-soignants de Saint-Junien.

Un métier réservé aux femmes ? Pas du tout. Depuis quelques années il y a toujours au moins un homme dans cette école dirigée par Catherine Thomas. La promotion 2010-2011 en compte 5.

"Quel que soit le métier, la mixité est très positive", pense Alexandre. "Dans le cadre de relations avec un patient, la personne peut se confier plus ou moins facilement à un homme ou à une femme".

Et la directrice de confirmer: "La technique, tout le monde peut l'acquérir. Mais le relationnel, le respect de la personne c'est la priorité dans ce métier".

Manon est la plus jeune (18 ans) de la nouvelle promotion. Après un bac professionnel "service en milieu rural", passé en alternance à la maison familiale de Cussac, elle est brillamment reçue au concours. Comme Alexandre, elle



**FORMATION.** Ils ont obtenu le droit d'intégrer l'institut de formation d'aides-soignants.

pourrait s'orienter vers la profession d'infirmier quand elle aura acquis une solide expérience d'aide-soignant.

## 1<sup>er</sup> stage en octobre

Il y a encore quelques mois, Laetitia était inscrite au lycée Valadon, à Limoges. Son baccalauréat sanitaire et social en poche, elle ne se voyait pas se lancer dans un autre métier que celui d'aide soignant. Comme maman.

Contrairement à Manon qui a effectué plusieurs stages, Laetitia n'a pas encore été confrontée aux patients. Le 15 octobre, elle suivra donc son premier stage d'apprentissage, 4 semaines durant, au sein d'une structure régionale de santé.

"Je suis prête à travailler avec tous les publics", assure la jeune fille qui sait qu'elle a de fortes chances, comme la majorité des futurs aides-soignants, de travailler en gériatrie, auprès des personnes âgées.

Carine, 37 ans, vient du milieu de la grande distribution, le hard discount exactement, où elle n'était pas très à l'aise. Décidée à se reconverter, elle s'adresse au Greta qui lui propose une remise à niveau.

## Se préparer à durer

Par l'intermédiaire de pôle emploi, elle trouve un stage au service long séjour de l'hôpital. "Je ne voulais pas en partir tellement je m'y sentais bien".

Son succès au concours d'aides soignants lui a fait prendre conscience de ses capacités.

Annie Dardilhac, directrice des soins au centre hospitalier, a prévenu les élèves : "Ce métier est difficile. Physiquement parce que vous soulevez plusieurs quintaux par jour. Et mentalement parce que vous subissez la pression des patients et de leurs familles". Le cadre hospitalier leur donne ce conseil : "En formation, il faut se préparer à durer".

Comme cette dernière, des professionnels des métiers de la santé interviennent régulièrement durant la formation. Dans un an, pratiquement tous les élèves sont assurés de trouver un emploi. Alexandre, Manon, Laetitia, Carine et les autres auront encore beaucoup à apprendre sur le terrain.

## Concours ou passerelle

Carine Ackermann, An-

dréa Baile, Morgane Barrière, Emilie Bas, Miguel Bernardino, Muriel Bignon, Caroline Bisson, Julian Bonneset, Jessica Bordas, Mihaela Bujon, Claire Chaulier, Sandrine Chiquet, Fabien Coucaud, Alexandre Demoulinger, Huguette Gravat, Carole Héraud, Mélissandre Jarles, Céline Laurent, Laetitia Longequeue, Elodie Mandon, Danièle Méhidi, Angèle Ngoh-Pokossi, Delphine Nicot, Thierry Râteau, Manon Riffort, Déborah Roche, Sonia Rouleau, Saoudati Saïd Ali, Joëlle Simon, Laure Viale, Caroline Vouzelaud.

## En parcours partiel ou passerelle :

Sabrina Abdelkader, Sandra Artaud, Nathalie Legendrand, Moussa Soumana Ali, Catherine Tricaud, Anne-Marie Coudert, Aurélie Richard, Véronique Lavoute, Céline Lebourrier, Marie-Pierre Bayoux, Delphine Aussel, Catherine Peymirat, Holina Ben Youcef, Lita Barboux, Rachel Lafarge, Lucie Piqueras, Catherine Meunier, Amandine Pouchet, Akile Bancar. ■

## Renseignements.

www.ifas-saint-junien.fr ou tél. 05 55  
43 54 55.

2010-2011